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Consultation des élu(e)s CSE SUD sur la Situation  

Economique et Financière de CAMPG (2019)  

           

Sur le plan économique, l’année 2019 constitue 

une bonne année pour la CR, avec un rebond des 

marchés financiers dû à la reprise d’une politique 

BCE de taux bas. En effet, cette situation a entraîné 

:  

- Un effet positif sur les revenus des titres de 

placement et de dividende en liaison notamment 

avec les bons résultats du Groupe CASA en 2018 

(dividende CASA  

+2,9M€ en 2019) ;  

- Un 2ème effet positif avec un niveau de coût 

du risque et de défaillance d’entreprise très faible.  

L’effet négatif, la diminution de la MIG (Marge 

d’Intermédiation Globale) du fait des taux bas est 

en partie compensé dans le PNB par le retour à une 

politique commerciale agressive de conquête de 

nouveaux clients et d’équipement des clients 

(notamment en BAQ et Assurances).   

Cependant, alors qu’en fin d’année le PNB affiche 

une croissance de 0,5% (+1,9M€), mieux que le 

cumul des Caisses (PNB stable), le RBE (Résultat 

Brut d’Exploitation) se réduit compte tenu de 

l’augmentation plus importante que le PNB des 

charges de fonctionnement (+ 3,9% soit +6,8M€). 

L’augmentation de ces charges est due 

principalement :  

- Aux frais immobiliers en lien avec les 

investissements réalisés (sites et agences) : +1,3  

M€ par rapport à 2018 ;  

- Au recours à la sous-traitance (CATS) et au 

paiement d’honoraires : +1,1M€  

- Aux frais d’entretien, de développement et 

de pub : +1,4M€.  

Néanmoins, il faut noter que la réduction du coût 

du risque en 2019 compense la hausse des charges.  

Le résultat net social reste stable à 100M€ et notre 

direction a choisi de ne pas modifier la provision 

FRBG de la CR en 2019 (5ème en termes d’encours).   

L’impact sur la rémunération :  

Même si la Prime Macron a été reconduite en 

2019,  

- La rémunération fixe augmente de 1,9%  

- La REC 2019 a été supérieure de 2% à celle 

de 2018 (quand la part variable de la 

rémunération des cadres de direction a  

augmenté de 29%)  

- L’intéressement est quasi stable (+0,1%), et 

CAMPG passe du 25ème au 27ème rang des CR 

sur l’enveloppe d’intéressement.  

En conclusion, malgré une année 2019 intéressante 

du point de vue économique et financier, il 

apparaît que le fruit du travail des salarié(e)s ne 

leur revient pas de manière satisfaisante, du fait 

notamment d’investissements immobiliers trop 

coûteux et trop importants qui plombent le 

résultat.  

Par conséquent, les élu(e)s CSE SUD émettent un 

vote défavorable au bilan économique et financier 

2019 de CAMPG, alertent la direction sur les 

retombées prévisibles de la crise sanitaire pour le 

bilan 2020 (non versement du dividende CASA et 

baisse du PNB d’activité), et attendent une vraie 

réflexion sur la poursuite des investissements liés à 

la rénovation du parc immobilier.   
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Consultation portant sur vérifications OFAC –  

Sanctions Internationales   

Au titre des Sanctions Internationales, la 

règlementation ne manque pas : résolution CSNU 1373 

de 2001°, arrêté du 03 novembre 2014, Directives 

de la Direction Générale du Trésor art L 561-32 et 

art R 561-38.1 Code monétaire et financier.  Nous 

comprenons cette obligation réglementaire, mais 

il ne faut pas aller trop loin.  

Vous appliquez des vérifications sur les clients, les 

fournisseurs et maintenant les salariés, qu’ils 

soient en recrutement externes ou en poste et 

mobilité !  

FIRCOSOFT sous contrôle CASA, est l’outil qui 

permettra la vérification de la conformité tous les 

trois mois.  

Mais, qu’en est-il si un collaborateur part en 

vacances et paie en Dollars ?  

Qu’en sera-t-il si un collègue fait une escale dans 

un pays interdit (comme en IRAN) lors de son 

voyage ?  

Il sera scoré rouge !  

Et rouge c’est quoi ? Licenciement ?  

Pourquoi notre lieu de naissance fait-il partie des 

données personnelles topées ?  

Depuis quand le CREDIT AGRICOLE fait-il partie de 

la DGSI ?  

Les Elu(e)s CSE SUD votent défavorablement à ce 

principe de contrôle trop intrusif.  

  

  

Autres informations importantes :  

Fin d’année :   

SUD a été le premier syndicat lors du CSE du 

08/10/2020 à demander la fermeture des agences 

les 26/12 et 02/01/2021. La seule réponse de la 

Direction fut « les agences doivent rester ouvertes 

». Depuis les autres syndicats se sont ralliés à 

notre demande (et tant mieux), et la Direction 

semble en pleine réflexion sur le sujet.  Elle 

donnera sa réponse définitive lors du CSE du 

26/11.            Suspense ….  

  

Dialogue social mis à mal :  

Nous rencontrons des difficultés dans l'exercice de 

nos mandats d'élus CSE. Lors du dernier CSE, la 

Direction nous impose de rendre un avis sous 15 

jours (délai normal 1 mois) sur deux dossiers de 

grande importance : l’acquisition digitale des 

Caisses Régionales et le projet Filière Immobilière 

Nationale.  

Dans ce dernier, il est fait état d’un « 

élargissement progressif du rôle du 

CONSEILLER BANCAIRE :   

- Une vision 360° des projets clients  

(immobilier, banque et assurance)   
- Une approche de conseil patrimonial de 

bout en bout qui intègre nativement 

l’immobilier   

- La possibilité d’intervenir plus loin sur la 

chaîne de valeur, EN REALISANT  

CERTAINS ACTES IMMOBILIERS   

- Des objectifs commerciaux liés à la 

performance de la Filière Immobilière »  
  

SUD ne rendra pas d’avis dans le délai imposé 

par la Direction et encore moins tant que ne 

seront pas détaillées l’organisation, les tâches et 

la compensation financière (si elle existe) des 

conseillers concernés.  
  


